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青い空摂の山と巳

食このうなけは

人類の理想文化を表わす.

それらが混然一体調和して
8-タ リーの理客に向つて

あって行く姿を示している。
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◎国歌 「君が代」

ロータリーソング「奉仕の理想」

◎お客様紹介

大須 史 a●様 (多摩消防署長)

◎会務報告

この度、カルガリで行われる世界大会のポスターの件

ですが、当クラブの中山会員のめ嬢さんにお願いいたし

まして出展させて頂きましたが、残念ながら入費できま

せんでした。立に有鷲うございました。

かという高校 1年生の男の子です。本年度は応募要領

が変わりましたが、前年度は多ロニュータウンタイム

ズで応募したら 12名の応募があり、多摩グリーンR

Cか ら 鈴 木さん 小 野さん、和気さんの3人 も合格

しました。 (面接をした日本前会長も大変だつたと思

いますが。)この5年間で多摩グリーンRCは 6人の

派遺交換学生を出しています。

4)ブ ラジルに行つた派遺学生の鈴木なつみさんの報告

3の コピーが各テーブルに置いてありますので、お読

みになつて下さい。

委員会報告

◎ニコニ]B

帰り口

でクラ

第269回 例会報告 (5/15)
(1995年～1996年度第42回例会)

司会

◎点鐘

SAA委 員会委員   田 畑  博

会長  萩 生回茂夫

]ン
ン
等 後

会長  萩 生田茂夫

会長  萩 生回茂夫

幹事  橋 回 洋 三

OX親 睦活動委員会委員 小 林 和 夫

大須書長様 よ うこそ。

大須多摩消防暑長様 本 日の卓話 人 数が

少ないですがようしくおBHいします。

消防書長様、先日はメッテがお世話になり

ました。,日 の卓話を楽しみにしています。

先日休みを頂きましたので。

自宅ベランタにたくさんの花が咲きました

ので。

多摩消防署長様の卓嘉 楽 しみに致してお

ります。

萩生日茂夫

◎幹事報告 橋□ 洋 三

大熊 将 夫

小林 和 夫

杉山 英 日

伊藤 奏 也

1)本 年度の委員会活動報告 を 委員長さんご協力有盛

うございました。追加がありましたら幹事までお申し

出下さい。

2)次 回6月 22日〈水)の例会は京三ブラザホテル多摩の

例会場です。お間違えのないようご出席下さい。

3)青 少年交換の派遣交換学生の志爾が 1人ありました

ので、手続きをして地区の青少年交換委員会へ願3を

送りました。臨8を 見ただけで、合格するのではない

東京多摩グリーンロータリー・クラブ
会   長 :萩生日茂夫   副 委員長 :串 山的 光 ―

幹   事 '福□ 洋 三   昏   員  平 野行康 顔 島描業 根 本牽守
会報委員長 1小城 書 員        園 閣俊二 城 右正憎 戸 口昭毒

観会場 多 摩セごうTノ ンヽケットルーム

事詢旬i東京都多grF落合1↓う
多感センターピル?階

TEと 042tド″‐6463/FAX 0423J″勲 91

例会日毎遭水曜日1230月 のよ終例会18!卸

大須多摩消防署長と防火服を着たメッテ



◎出席報告   出 席委員会委員長  海 野 栄 一

套民総数 55名(1名出席免購〕

出席者数 43名

本日出席率 79 63%

4/24出席率 7773%

海野 栄 一 :良いお天気ですね。

菊池  敏 t多摩消防署長様、いらつしやいませ。

本日合計 金 17000日 本 年度累計 金 1151414円

【卓 話 】

大熊さんからロータリー情報について何かしやべれと言

うお揺でありました。

1月は□―タリー理解推進月間であります。従つて□一

タリーの友の毎年 1月号には情報、広報に関する万パナー

の座談会の言3事がのつております。お読みになつた方も多

t こヽとと存じます。先日ちよつと必要があつて5年 位前ま

での 1月号の座談会の33手をおい続みしてみました。

各座該会に共通してしてしヽる発言は会員に対する情報不

足と会員の□―タリーに航いての勉強不足と言うことであ

ります。そして今年の友の 1月号にはあるカバナーが 「ど

んな優秀な社会人でも、ロータリーを知らなければ □ ―

タリーの仕事はできない。いいロータリアンになりたいと

思えばます工しいロータリーを知ることが基本になります」

といっています。手続き要境に拠れ ざ□―タリー情報とは

「会員の□一タリー知観と理解を広げるような適切な□―

タリーの考え方を伝えることJと 書いてあります。trdは地

区情報委員長をやりました関係で地区情報セミナーのサブ

リーダーを2回 経験いたしました。その時RIか らきた資

料の中に、会員に質Pe3してどのくらい正しt 口ヽ合があるか

調査する項目がありました。実の質問は 万 バナーの名前

は何とか、世界の□―タリークラフの数はとが、と言うよ

うな□―タリーの基本にあまり関係の無いものばかりであつ

たことに驚いた配損があります。trAは□―タリー情報はロー

タリー用語の解説とか定款細Rりの勉強とか規定書務会の新

しい決定事IRを知る手などいういるなタト堀を埋めながら

3会 員1lG― 勺リーとはイ研
ご
という「と―i FttAぞ 討“と

ころに目標をおくべきものたと考えております。しかしこ

の 「□―タリーは何だJと いうのがなかなかの問題であり

ます。ff.Aは地区の情報委員会で集まつた3ク ラフの旧報委

員長さんにライオンス ク ラ70話 をした後 『ロータリー

とは何でしょうJと 言う質P・3をいたしました。一人の回誉

者もありませんでした。終わつたあとで私ならどう言うが

ロメークアツプ    14名

赤尾 本 雄  (5/15 地 区la観会)

運藤 二 郎  (5/15 地 区協線会)

週藤 立
―  (5/15 地 区協擦会)

平野 行 度  (5/15 地 区協練会)

,神   槍  (5/15 地 区惚擦会)

中U」 恒面  (5/15 地 区協録会)

須藤 起 狂  (5/15 地 区la擦会)

高付  弘  〈 5/15 地 区協練宗)

戸口 8召寿  〈 5/15 地 区協練会)

は海英二郎  (5/15 地 区協盟会)

る野 範 城  (5/14 多 摩)

日中  責  (5/7 多 口)

北村 幸 彦  (5/14 多 ぼ)

高野 IE城  (5/8 械 西)

口欠席唐出者     11名
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「不利な広報」について
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「ロータリー情報について」

小林建鉄工業株式会社

代表取締役 小 林 茂 様(横浜曽見西RC)
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なと考えて見ましたがなかなか良い誉はできませんでした。

私はロータリーとは何か、それは綱領だ と 答えることに

していますが、相手が□―タリアンならばそれで良いので

すが一般の人に対しての答えにはなつていません43。手続

き要勇第3,国 際ロータリーのトップの 「ロータリーの定

義」によ「□―タリーは人道的な奉仕を行い、あらゆる聴

業において高度の道徳的水準を守ることを奨励し、且つ世

界における親書と平和の確立に寄与することを目指した、

事業及び専P,磯務に鵜わる指導者が世界的にむすびあつた

G3体である。Jと あります。これは国際□―タリーの定義

です。E3-47リークラブの定義は翌つておりませんがただ

いまの定技にある世界と言うことばを地域という言葉にほ

き換えれば良いと思います。ですから地域に向かつて奉仕

の理想の精神を翼励し、助長し 拡 大するのがロータワー

クラフの目的なのであります。従つて奉仕活動そのものは

□―タリーの直接の目的ではなく奉仕の理想を地域に植え

つけ地域社会を明るくする為の手段と考えねばなりません。

ですからクラブの奉仕活動はある意味で□―タリアンの暮

仕理念の勉強の場であり、またある意味では地域に対する

日―タリー鳩伸普及の呼び水的な活動でもあり、従つて害

仕活動の方法にHtいてもそれ相当な工夫と創意がなければ

その目的を迎戎することはできません。現在をクラブで行つ

ている奉仕活動は実の憲昧において考え直さねばならない

と思います。社会奉仕の実践決譲容―歓の第 1頃に '日―

タリーは基本的には、一つの人生哲学であり、それは利己

的な歓示と他の人に専仕をしなければならないとしヽう言う

義務感のF95に常に存在する矛盾を和らげようとするもので

ある」と0い てあります。前の定義もただいまの言葉も綱

:民を別の角度から表現したものと考えて良く、ロータリー

とは何か、モれはf8領であると言つて差し支え無いと思い

ます。真の意味でIB領を良く読んで叔くことが□―タリー

を知各 ■道だと思います。そこで良い合をお教えいたしま

しよう。綱領について19944の友に、あるパスト ル ナヽー

がこういう手を言つていました。 「綱領にはいるいるな事

が書いてあるけれども要するに□―タリーとは、自己の鞭

業を天騒であると白覚し 目 t やヽりの心で、世のために尽

くそうとする人の象まりであり、真の気持ちをさらに高め

るために研修する場である。そしてそれを一人でも多くの

人たちに伝える努力をする。これが□一タリーの目的なん

だ」と非常に判り易t 8ヽ党明が害かれております。皆されは

大会するときに綱領を守ることを言つて□―タリアンにお

なりになつたのであります。真の段階で奉仕を志す人になつ

ておいでになるのです。この点よるしくご自覚のほどお願

いいたします。

掲領を読まれるとき気をつけていただきたいのは た だ

t まヽの細領は1951年の大会で改正されたもので、それまで

複数のOけモ低であつたものを草数の9b蔵 “こ直しました。

「これを育成しJま でが網領の本体であり あ とのある4

ケ条は網,自を迫戎するためにはいうt ろヽな方法があるが特

にこの4つ の方法にその実践事例を示しているものであり

ます。綱領の相神は、ひとつであることを意味している手

にご注意ください。また奉仕の理想と言う言葉があります

が、Servi∝という言葉はアメリカでは相手の役に立つと

をう意味に使われているそうで 「ロータリーの理想と友愛J

の中で 「dealof Serv ceJとは 『思いやりと助け合いの

■神であるJと 明快に説明してあるそうです。笹部さんは

これを 「奉仕の気持ちであるJと し 「他人の身になつて考

え行動することだJと 説いています。ロータリーを短い言

素で表現されたものが沢山あります。日本ロータリーの創

始言である米山さんは 「□―タリーの例会は人生の道場で

あるJと 宮つています。これは□―タリーの肯後にある教

育的犠台自こ着日したものであります。

例会に出席して他の会員の長所を学び自己を教育すると

言う考えがあります。 「入りて学σ、出でて亭仕せよJと

言うのもこの意味でありましょう。合淳吾遊という人は

「□―タリーは組織たてられた道徳であるJと いつていま

す。ここで言う道徳とは春仕をさしています。組縦たてら

れたと言うのは例会への参加を意味しているのでしょう。

つまり例会の親睡の内に体得された奉仕と言つているので

しよう。私の日―タリーの先生である小幅想助先生は 「□一

タリーは親陵の上に乗つた理屈のことであり、理危とは聴

楽率化であるJと言つています。これらの言葉は日―タリー

のや樋を極めた人たちの言葉でそれぞれ独自の角度で□―

タリーを表現しているものです。TIAは100人のロータリア

ンがいれば100のB一 つリーがあると思つております。し

かし自分のロータリーをもつには□―タリーを知ることが

必要であります。□-47リ ーの歴史を勉強するのもその一

つでありましょう。

1905年から1915年までの□―タリー思想の変化に就いて

簡単に触れて見ましょう。1905年□―タリーはホールハリ

スたちによつて職崇人の親怪団体であるクラフとして発足

しました。その時の問題点は職業人は自白競争の要であい

廟う手が資本=義 社会では前提となつている、と言うこと

であつた。あt 鯨ヽうが故に互tWこ疑心皓角と不信慰にさtヽ

なまれている職業大に親怪を達成させるにはどうしたら可

能であろうか。この繁間を見事に解決したのが ,業 1会員

制であつたのです。 1業 1会員制ををとして、実質上の目

的を会員間の 「職業上の相互扶助Jに おいてスタートした



のであります。そして1906年親領として2ケ条が定められ

ました。

第 1条 含 員の業務上の利益を振興すること。

第2条  性 質として社交クラフに伴う親睡その他望まし

しヽ語点を振興すること。

つまり 「会員のtB互扶助Jと 「現睦Jが 当時の回―タリー

の目的であつたのです。会員の4B互扶助と言うのは会員相

互の取引を義務つけたものです。会員が何か物を質う場合

はクラブの会員の店から賢う手が義務づけられ会員間の取

5は 記録され例会で報告されたそうであります。 「会員の

相互扶助Jは 初期においては圧倒的に物質的なものであり

ましたが、次第にそれてれの鴎業を理解しあい、その企業

上の話問題に会員相互の周知を集めて助け合おうと言う方

向に転身してゆきました。□―タリー思想の発展に伴t 1ヽ9

12年廃止されました。当初物質的であつた相互奉仕も逐次

騒業上のアドパイスつまり他の会員に対する思いやり、精

神的な相互扶助が広がつてゆき、これが後年の騒業奉仕の

喜笹となる訳であります。そして出席はクラブ活動の根本

的義務と考え、4口 連続して例会出席を怠ると会員資格を

失う旨をや合わせました。これは,日 世界共通のクラブ原

則となつているのであります。2代 自の会長であつたアル

ホワイトが友人のドナルド カ ーターに人会をすすめたと

ころ物質的な相互奉仕のの説明を聞き即座にことわりまし

た。そんなものはクラフ内部の利益交換に週さす対社会的

な意義がかけている。将来性が無い、と書つたのでありま

す。ポール ハ リスはこの報告を問き、 2ケ 条の細領のみ

では対社会的な意強に欠けているとし第3案  シ カヨ市の

利益を推進し、市民の中に市に対する忠販の精神を普及す

ることを加えました。

そして1907年ンカゴ ロ ータリークラフはシカゴ市内に

公衆優所をつくることを提案し、3年 の歳月イ奏成功させき

した。1908年、後に□―タリーの書仕哲学を完成したフレ

デリツク シ ェルドンが大会しました。彼はミシガン大学

出の秀才で専P5は経営学でした。当0, ミ シガン大学では

販売学の研究が行われており彼も実の研究に転わり販売争

の大家でありました。彼の販売理締に拠れば南取引という

ものを長期的に成立させるためには売手と宮手の間の10頼

関係が確立されていなければならない。長期的に安定した

利増そうげることは こ の信用確立と言う精神的境地の確

立とま裏一体の関係にあるとしてきました。このような精

神的境地の確立をシカJ ク ラブの梅神的相互扶助の理論

的侵拠と考えました。彼は相互奉仕の中にロータリアンの

思いやりの指やが存在することを発見したのです。思いや

りの精神は他人にたいして春仕をする手であり、□一タリー

の根庫には暮社と言う一般概念が存在すると考えました。

シェルドンは会員の相互扶助は会員の鶏業上の奉仕活動で

あると考え聴業奉仕と名付けました。会員相互の助言に基

づいた営業は全員にとっては利潤獲得の行為であつたもの

が後にとつては奉仕の実践という言う形に映つたのであり

ます。彼の奉仕理踊により1908年から1910年頃にかけては

奉との場は職業奉仕に■点がおかれ、言うなれ!まロータリー

聴葉奉仕El体であつたと言えます。全米にクラブが16に達

した1910年全米0-タ リー連合が指茂され5ケ 兵からなる

細領を制定しましたが、その第4条 に 「進歩的で尊敬すべ

き南取3の 方法を推進することJと 言う職業亭社の観念が

採択されております。そして騒業奉仕倫理委員会が設置さ

れました。19034シ ェルドンは一つの標語をつくりました。

曰く 「奉仕に徹する者に最大の利益ありJと 言うものであ

ります。これは聴業導仕に重点を置いた□―タリーにあつ

て会員は職業上の結問題と聴業倫理の向上に関心がありな

がら実際には自けを達成するために悪鞍吉88しているのに

を自し真のt境 にビッたりくる 「臣けんと密すれば、ます

奉仕に徳せよJと 説いたのであります。1909年ミネアポリ

ス、ロータリー初代室長のフランク コ リンズによつて

「自己を超越した奉仕J「 超我の奉仕Jと 言う標語が生ま

れました。超我の奉仕という言葉はわかりにくいですね。

これは奉仕第 1自己第2と 覚えてください。この二つの標

語は1911年非公式の相海として採択され1950年公封障語と

して採択されております。このようにして□―タリーの思

想は者々として理論的に探求され実験活動の指針として公

式化された一つは1913年ロータリーの理念を同単に表現す

ることが議決され其の委員長に選ばれたアイオア州のシウー

シテイー ク ラブの0パ ート ハ ントは全せ界のロータリ

アンからアンケートをとり5000字の原稿を作りましたがシ

カ」 ク ラフの会長の助力により511F~に短縮され1915年

サンフランシスコの大会で 「□―タリー倫醐 ‖Jと して発

表されたのであります。聴業道衛の基礎の上に□―タリー

をおこうと言う初期□―タリアンの重大な決意の表明なの

であります。これは国際□―タリー細則第16条として採択

されましたが宗教色が強すぎると言う理由で1980年廃止さ

れました。もう一つは1915年の決議に基づいてフィラデル

フィアの会員であるガイ ガ ンデガーによる 「□―タリー

通解Jの 出版であります。これは今までの□―タリー思想

を集大成したもので、広く□―タリアンに読まれ □ ―タ

リー運動の理論を一般に督及させるのに役立うました。

(以下 r□_タ リー通解Jの 内容の説明 )「 ロータリー連

解」は崇高な□―タリーの梅神の唱導であり真の和杵性は

他に見られないものであります。

(卓話lB当 i飯白 脩 美)


